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Le recteur préside l’instance en présence de la secrétaire générale, le DRH, la DSDEN 80, la DSDEN 60, 
l’ISST, la conseillère académique de prévention, les conseillers départementaux de prévention du 02 et du 
60, la conseillère du service sociale. 
La CGT et le SNALC sont invités car le point unique à l’ordre du jour est le point sanitaire. 
 
La FSU n’a ni déclaration liminaire ni question sur le nouveau protocole et la mise en application des 
annonces du 1er

 

 ministre dans l’éducation nationale car ces questions seraient restées sans réponse : la 
réunion entre le ministère et les organisations syndicales se déroule en même temps que notre instance ! 

Le recteur part du constat que la situation parait meilleure. Il demande à l’ARS de faire une mise au point 
sanitaire.  
 
L’ARS présente la situation dans la région :  

• Amélioration de l’ensemble des indicateurs ; 
• Taux d’incidence en diminution et baisse des taux d’hospitalisation ; 
• Au 4 mars dans les Hauts-de-France : recul depuis la 5ème

• Le niveau de circulation viral reste élevé ;  
 semaine consécutive ; 

• Dans les Hauts-de-France : le taux d’incidence est à 543 pour la région ;  
• Le taux de positivité reste important à 20% ;  
• Il y a une diminution du taux de dépistage et des admissions hospitalières. 
• + de 99% d’Omicron ; 
• Chaque département des HDF présente la même évolution ; 

La FSU interroge sur les chiffres et les taux qui sont en hausse (cf site santé publique France). 
 
La docteure de l’ARS précise que les chiffres doivent être consolidés. Une reprise épidémique possible. Des 
indicateurs sonteffectivement en hausse pour l’Aisne et la Somme chez les jeunes. Mais il est nécessaire 
d’attendre la prochaine parution de la haute autorité de santé. Une petite remontée possible jusqu'à un 
plateau avec les allégements à venir...  
 
La FSUprécise que l’annonce de la levée de l’obligation du port du masque conjuguée avec les annonces 
dans les médias d’une remontée des différents taux peuvent inquiéter certains personnels, en particulier 
les personnels dits vulnérables, et rendre moins sereine la journée du 14 mars. 
 
L’ARS annonce qu’elle n’a pas encore connaissance de recommandation ni du nouveau protocole mais le 
port du masque reste recommandé pour les personnes fragiles. 
Le FFP2 est de protection supérieure au masque chirurgical. 
 
Attention, le masque FFP2 doit être adapté au visage. Par exemple, si le masque FFP2 est porté avec une 
barbe, le masque est alors non protecteur. 
 
Le recteur rappelle que l’annonce est celle de la fin de l’obligation du port du masque et non l’interdiction 
du port du masque. Certains personnels et usagers porteront sans doute encore le masque le 14 mars 
prochain. 



Les autres précautions restent pertinentes : lavage des mains, l’aération des salles… Elles seront toujours 
en vigueur. 
 
En réponse à la FSU, l’ARS précise qu’il n’y a pas de nouveau variant, c’est toujours le variant Omicron avec 
des « soulignages » différents : BA1,BAA1 et maintenant BA2 qui est en train de se développer (pour 25 %) 
Pour l’instant, il n’est pas plus méchant mais on ne sait pas s'il sera plus virulent que le BA1... Mais le 
variant Omicron n’a rien à voir, au niveau de la sévérité, avec le variant delta ou britannique … 
 
En réponse à la FSU, l’ARS confirme qu’il est à priori normal que les chiffres fluctuent ainsi puisqu'il y a eu la 
rentrée scolaire dans les Hauts de France. 
Tous les indicateurs vont dans le sens du levé de certaines mesures, par contre, si un nouveau variant plus 
virulent apparait, il y aura peut-êtremarche arrière. 
Le recteur précise qu’on ne peut pas présager de l’avenir et que l’allégement se fera lundi. 
Restons prudents avec le retrait du masque chez les enfants et les personnels... 
 
L’ARSannonce que l’on va vivre avec le Covid, il y aura peut-être un caractère saisonnier. Cette évolution 
n'est pas simple ! 
En ce moment la grippe circule, comme d'autres virus respiratoires ou infections bactériennes, il n'y a pas 
que le Covid... 
 
La FSU demande ce que le rectorat a prévu en matière de campagne pour garder les mesures barrières : 
lavage des mains, aération… 
 
L’ISSTest plutôt confiante. Elle indique que lors de ses visites, elle constate que les mesures barrières sont 
globalement respectées. Elle note que l’aération des locaux n’est pas optimale. Cependant, certaines 
organisations, générées par l’application des différents protocoles sanitaires vont rester : organisation du 
flux en demi-pension dans certains cas, circulation dans les couloirs… 
 
Le recteur répond que la communication se fera via les canaux habituels.  
 
L’ISST précise que le retrait du dispositif 1 classe/1 salle se discute au niveau local entre la direction et les 
enseignants. Beaucoup d’établissements ont déjà cessé de l’appliquer.  
 
La secrétaire générale précise qu’aujourd’hui, en l’absence d’évolution réglementaire aucun changement 
pour les ASA (et les personnels vulnérables). Elle est en attente des directives ministérielles. 
 
La FSU s’étonne des chiffres remontés sur le communiqué du vendredi 4 mars : 93 fermetures dans l’Aisne, 
35 dans la Somme et aucune dans l’Oise ? 
 
La secrétaire générale annonce que malheureusement les informations du communiqué du 4 mars dernier 
sont erronées. Les données issues des bases indiquent que depuis le début de la semaine le nombre de 
classes non remplacées est en baisse dans l’Aisne : environ 40, dans la Somme entre 60 et 90 et de 70 dans 
l’Oise. 
 
 


